

audimax

# MUT ZUR LÜCKE

beweist

## Johann König



Wenn Johann König an Studium denkt, denkt er an Freiheit, Chaos, Planlos dem Ziel entgegen, Plan B... Der Komiker hat eine Ausbildung zum Kinderkrankenpfleger absolviert und ein Sportstudium begonnen, das er aber nach dem Ende des Hauptstudiums Grundstudium abgebrochen hat, weil er keinen Bock Zeit für Erste Sem. hatte... Noch bevor sein Studium endete, begann 1997 seine Karriere als Komiker in einem Literaturcafé in Köln. Dazu brauchte er nicht nur zehn Kölsch, sondern auch viel Mut, etwas Haltung u. ein Gedicht, aber seitdem läuft es wie geschmiert, auch ohne Progen... Als er seinen ersten Auftritt im »Quatsch Comedy Club« hatte und auch Harald Schmidt rief, war dies für ihn das Zeichen, das Studium abzu setzen (19. Sem.) 2001 erhielt er den Deutschen Comedypreis, obwohl »Komikerpreis« passender wäre, denn Comedy ist die Genre-Bezeichnung für klassische Standup Comedy. Nichtsdestotrotz muss er gestehen, dass ihm das Aufkommen der Comedy-welle durchaus genützt hat.

Der Künstler, der sich mehr als Dienstleister sieht, ist bekannt für seine Gedichte, die oftmals abartig nah die Grenze zum Lyrischen zu streifen im Stande zu sind. Da klingt auch die Kombination aus »Öl, draufgerutscht und weggeflutscht« irgendwie geschmeidig, lieblich, logisch. Da er seine Gedanken und Ideen laut ausspricht, um [Leute, dafür rächt der Welt nun wirklich nicht], kann eine Busfahrt durchaus in einer Sägeerei o. der Endstation enden.

Allerdings würde er dabei niemals popeln... Auch wenn er sagt, dass Schmunzeln sein Lachen sei, heißt das nicht, dass er gerne schmunzelt. Liebe würde er lachen können... Manchmal ist es eben nicht einfach, ihn einzuschätzen. Ob er tatsächlich das meint, was er ausspricht, ist jedem selbst überlassen. Wichtig ist, dass es ihm gefällt. Obwohl der »Humorarbeiter« jedem Zuschauer das Recht zugesteht, nicht zu lachen,

möchte er ihnen in den Momenten des Nichtlachens am liebsten zurufen: »Nicht Nichtlachen. Ihre Spackos!« Auch deshalb zieht er die Bühne jedem Fernsehauftritt vor, weil er dort die Gesichter der Menschen nicht sieht.

Dass er nun auch Kurzfilme dreht und Kunst im öffentlichen Raum macht, ist lediglich ein weiteres Beleg für die unersättliche Vitalität dieses Tausend... Denn ein ausgestopfter Fuchs im Baum ist immer noch besser als keiner.

Aus diesem Grund rät er auch allen Studenten: Egal was ihr macht: Macht was ! Euer

*Johann König*

### Johann König

bürgerlich Johannes Köhn, wurde am 21. Juni 1972 in Soest geboren. Der Künstler, der anfangs auch unter dem Künstlernamen Johann Köhlich auftrat, wurde 2002 mit dem Bayerischen Kabarettpreis als »Senkrechtstarter des Jahres« ausgezeichnet. König, dessen Markenzeichen die brüchige Stimme und ein inszeniertes nervöses Auftreten sind, hat bislang vier DVDs und drei Bücher veröffentlicht. Sein aktuelles Werk hat den Titel »Kinder sind was Wunderbares, das muss man sich nur IMMER WIEDER sagen«, in dem er das sagt, was sich Eltern manchmal denken. Seit 14. Januar ist er mit seinem neuen Programm »Milchbrötchenrechnung« auf Deutschland-Tour. Johann König hat einen Sohn sowie zwei Töchter und lebt in Köln. Mut zur Lücke beweist das nächste Mal: Simon Gosejohann

Und im nächsten audimax?

- Top-Thema: Direktanstieg
- Branchen-Special: Handel
- Lifestyle-Extra: Food

Wann?  
Ab 08.04.2016  
an deiner Hochschule!